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司儀/紀錄  趙 品 甄         

：         壹、報告事項： 

一、 報告本府 112 年 9 月 5 日縣務會議紀錄。 

二、 縣務會議議案暨主席指示事項執行情形： 

(一) 行政院會於 8 月 31 日通過「行政院及所屬機關使用生 

    成式 AI 參考指引」草案，開放公務部門使用生成式 AI 

   ，但限制機密文書須由公務員親自撰寫，公務員若使 

   用生成式 AI 輔助業務，需要適當揭露，且不能詢問生 

   成式 AI 有涉及機密業務或個資之問題。請計畫處研訂 

   使用生成式 AI 之規範或內控管理措施，輔助縣府所屬 

   機關運用 AI 以提升行政效率，使民眾對縣府施政更具 

   信心。 

   主席裁示：解除列管。 

(二) 竹苗區國中會考免試入學超額比序目前採三級制，有部分家 

    長主張比照基北區採七級積分制；根據新竹縣教育局模擬分 

析發現，若改採七級制將有近九成學生受到影響，且其中 49% 

學生排序後退。請教育處依照扶助弱勢、偏鄉學生與五科均 

衡學習等需求，針對高中入學積分制審慎研議，以保障苗栗 

國中學生權益為主要考量。 

主席裁示：解除列管。 

(三) 苗栗為農業大縣，惟現今農業面臨氣候異常、從業人員短缺 

    與高齡化等挑戰，引進自動化農機與培養智慧化能力是重要 

課題，因此智慧農業成為未來一大趨勢，但並非每位農友都 

有能力引進智慧化農機具。請農業處輔導青農成立苗栗智慧 

農耕團，提供人力互助、農機租用、智慧機械等方式，協助 

農友各項農事工作，透過具備智慧化技術的青農協助農友耕 

種，並同步推動智慧青農示範場域補助計畫，以提升苗栗縣 

農業的品質與效率。 

      主席裁示：解除列管。   

三、 計畫處報告：為監察院巡察委員施錦芳及葉大華訂於本(112) 

                9 月 27 日（星期三）蒞縣巡察相關事宜，報請 

                公鑒。 

     主席裁示： 

1. 有關少子化廢校議題請民政處、衛生局整理近年出生率數



據供監委參採。 

2. 頭份親子館著手規劃托嬰中心並儘快完成招標作業。 

3. 准予備查。 

四、 行政處報告：提報本府一週新聞輿情暨處理建議彙整表乙份 

                ，報請公鑒。 

主席裁示： 

1. 序號 22里民傻眼!苗縣府公告標售土地公廟、活動中心土 

地。 

主席：各單位在執行公務過程中，除秉持依法行政原則， 

也需站在鄉親角度來處理事情，讓民眾安心。 

2.  餘准予備查。 

貳、 交換意見(無)。     

參、 主席裁示：     

一、 新竹縣政府 9月 6日宣布再獲中央補助 3400 萬元，在大新竹

地區共 36 個重要路口持續建置「智慧交控」，智慧交控是透

過 eTag、車流偵測器等收集車流數據，取得整體路網車流分

布及壅塞等交通資訊，再經過動態分析及計算，作為路網智

慧交通號誌秒數控制參考依據。請工務處研擬相關計畫爭取

中央補助在本縣重要、易壅塞路口建置智慧交控，以紓解交

通壅塞的問題。 

二、 有關各單位預擬之下鄉視察或臉書直播及微電影、宣導片拍

攝等項目，請於局處會議先行商討內容亮點，確認能讓鄉親

有感者再行提報辦理，以期發揮縣政行銷宣導效果。 

三、 臺灣碳權交易所在 8 月 7 日正式成立，目前規劃國內碳權

交易最快 2024 年開放，除可落實交易外，更可達成 2050

年淨零碳排的目標。而環境部於 8 月 22 日揭牌，蔡總統

表示要加速推動碳定價，加速進行未來碳費機制與相關法

規修訂。環境部確定將以 2024 年全年排碳量為計費基

礎，國內企業首度繳納碳費時間將延至 2025 年。請環保

局、工商發展處積極協助本縣企業廠商妥為因應碳排、碳

費與碳權交易等問題。 

四、 行政院主計總處下修今年經濟成長率至 1.95%，其他經濟研究

院所預測更是悲觀，保二已無望；出口衰退最嚴重，在亞洲

敬陪末座。今年上半年出口表現最差的是塑膠、紡織、化學

品、基本金屬等傳統產業，幾乎都衰退近三成。本縣產業中



傳統產業也占相當高的比率，請工商發展處、勞青處妥為因

應景氣下滑、經濟衰退、與失業率攀升等問題。 

五、 代理教師薪資因行政作業造成延遲發放就是不應該，校長要

設身處地為代理教師設想，請秘書長召集人事處、教育處、

主計處協調由縣款代墊支應先行發放薪資。 

六、 明年 1 月 1 日起縣府員工薪資發放時間，由每月 5 日調整為

每月 1日發放，本府地下停車場停車費用每月 600元降為 300

元。 

七、 本縣自殺率高，造成原因多重複雜，請衛生局製作關懷撫慰

人心宣導影片、社會處協請村、里、鄰長就近關懷，並請衛

生局、社會處、教育處、勞青處、民政處等相關局處善用行

政資源提供求救管道，給予協助及關懷並加強正面鼓勵宣導。 

八、 本縣死亡車禍頻率似有上升，請警察局盤點、分析易肇事路

口，並請工務處研議改善路口交通及號誌，保障鄉親用路安

全。 

肆、散會：上午 8時 51 分。 

                                                                                                                                         


